



春日小だより

令和4年1月31日
練馬区立春日小学校
校長 水 井 清
学校通信 2月号

ラジオの効能

副校長 原 雅人

皆さんはラジオを聴かれますか。自分を振り返ってみると、第1次ブームは中高生の頃でした。夜9時頃から地元で人気のあったラジオ番組に熱中し、電話で番組に参加して、番組グッズなどをもらったこともありました。その流れで、さらに深夜のラジオも聴いてしまうこともしばしばでした。

第2次ブームは、教員になる前、仕事で毎日朝の決まった時間に車を運転することがあったのですが、そのときカーラジオをいつもつけていました。音楽やテレフォン人生相談などをなんとなく聴いているのが楽しかった日々でした。

第3次ブームは、現在です。通勤時、スマホでネットニュースなど検索することが多かったのですが、昨年末頃スマホでラジオが聴けることに気付き、ニュース番組などラジオを聴く機会が増えてきました。音質もいいし、時間をさかのぼって聴けるなど、とても優れています。

そんな中、先日「ラジオを聴き続けると、脳が成長する」という実験記事を見つけました。株式会社脳の学校というところが、大学生8人に、1か月間、毎日2時間以上ラジオを聴いてもらい、その前後でMRI脳画像を比較、分析する実証実験を行ったそうです。

その結果、ラジオの効果として「イメージを記憶する力」や「聴く力」が強化されたそうです。ラジオを聴き続けると、視覚的な想像力をも喚起するようです。また、人の話を聞くことで、脳の聴覚系の部分が継続的に刺激され、そこを入口として、他の脳の部分の活性化にもつながるようです。

確かに学びの中で「聴く力」は大切であり、学校の授業でも、情報を伝える主な手段は音声です。言葉を耳で聴いて理解できなければ、学習にも支障がでてしまいます。最近では、タブレットや電子黒板など、視覚的に訴えて印象に留めやすくする情報伝達方法も増えてきていますが、それでも、やはり主となるのは音声でしょう。

記事の中でも、「聴くこと」への注意力を高め、脳の聴く力を高めるツールとして、ラジオの継続的な聴取が有効であり、それが子供の学習力アップにつながるとしていました。

音声情報だけのラジオですが、それだからこそ、言葉を想像力で補完する脳の働きが強化されるなど、イメージに関係する右脳が活性化されるそうです。

テレビや派手な映像演出が主流な今だからこそ、逆に音声だけのラジオの良さを見直してみるとときかも知れません。毎日の生活、学校生活においても、言葉をもう一度大切にしていきたいと思います。

【2月行事予定】

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	火	南校庭芝養生期間始(5月連休まで)	15	火	A5時程 避難訓練
2	水		16	水	4時間授業(1・2・3年) 新1年生保護者会
3	木		17	木	A5時程
4	金		18	金	読書郵便終
5	土		19	土	
6	日		20	日	
7	月	全校朝会(ミート)	21	月	全校朝会(ミート)クラブ活動(反省・各学級で) 連合図工展(校内展示始)
8	火	読書郵便始	22	火	下田移動教室説明会(6年)
9	水	B4時程	23	水	天皇誕生日
10	木	安全指導	24	木	
11	金	建国記念の日	25	金	連合図工展(校内展示終)
12	土	A3時程 土曜授業	26	土	
13	日		27	日	
14	月	全校朝会(ミート)	28	月	全校朝会(ミート)委員会活動(反省・各学級で) 体育館開放中止(4/6まで)

学校からのお知らせ

◇健康の増進と体力向上に向けて◇

今年度も、『いきいき元気 春日の子(健康についてのリーフレット)』を活用し、日々の生活を見つめます。お子様が1か月取り組んだ後、振り返りを書かせ、学校へ提出させていただきます。よろしくお願いいたします。

◇転出入についてのお願い◇

年度末が近づいてきました。学級編制などの都合から、転出が決まりましたら、早めに担任へお知らせください。また、転入の情報がございましたら、学校へご連絡ください。皆様のご協力をお願いいたします。

◇学校公開中止について◇

2月12日(土)は、学校公開を中止し、通常の土曜授業といたします。

また、2月24日(木)・25日(金)の授業参観・保護者会については、授業参観を中止したうえで、保護者会のみ以下の日程で延期して実施いたします。

3月1日(火) 1年 1組 14:45 2組 15:15
 3月3日(木) 2年 1組 14:45 2組 15:15
 3月4日(金) 3年 1組 14:45 2組 15:15
 3月7日(月) 4年 1組 14:45
 3月9日(水) 5年 1組 14:45 2組 15:15

【場所はすべて体育館にて】

※なお6年は、2月22日(火)に下田移動教室説明会を実施し、あわせて学年での保護者会を実施いたします。

◇連合図工展(校内展示)について◇

2月21日(月)から2月25日(金)まで連合図工展に選出の作品を校内に展示いたします。

期間内平日の13:30から16:30まで公開いたします。ご自由にご鑑賞ください。

◇2、3月給食費引き落としについて◇

今年度最後の学校給食費の引き落とし日が、2月7日(月)となっております。

第1・2学年 8,398円+手数料10円 合計 8,408円
 第3・4学年 8,874円+手数料10円 合計 8,884円
 第5・6学年 9,520円+手数料10円 合計 9,530円
 口座残金等のご確認をよろしくお願いいたします。

1月の学校生活より

～1年生～

生活科～昔あそび～

コマ、お手玉、けん玉から自分がやってみたいものを選び、12月末から練習してきました。1月14日(金)に昔遊び発表会で披露しました。地域の昔遊び名人の方々に教えていただいたことを思い出して、楽しく工夫しながら、技を磨いてきた成果を発揮することができました。発表の後には、名人にも技を見せていただき、それを見た子供たちは、「これからももっとがんばっていきなさい。」という意欲をもち

校庭では、凧あげをしました。北校庭を走り回り、楽しそうに走る姿が見られました。子供は風の子、元気いっぱい楽しんでいました。



書きぞめ

1学期は、ひらがなを学習し、2学期からは、漢字を学習してきました。文字を書くことにもだいが慣れ、今までの学習を生かし、「書きぞめ」に挑戦しました。背筋を伸ばして、両足を床に着いて、鉛筆を持って書き始めた子供達。ていねいに、間違えないように、ゆっくり書きました。お手本をよく見て、線の長さや字の形に



気を付けて、何枚も書き上げていくうちに、見事な作品に仕上がりました。4月当初と比べると、ぐんと上手になり、「かっこよく書けた!」と、満足そうでした。